



大阪市立三軒家東小学校

所在地 大阪市大正区三軒家東2丁目12番59号

電話番号 06-6551-4508

創立 明治8年(1875)年7月4日

ホームページ

<http://swa.city-osaka.ed.jp/swas/index.php?id=e581218>

校長名 山田 智博

標準服 有

エレベーター 有



学校長メッセージ

本校は、明治8年7月の創立で、来年で150年を迎える歴史と伝統のある学校です。特色の1つとして、縦割り活動を行っています。低学年の児童は、リーダーとしての高学年を見て学び、高学年児童は、思いやりの心を持って低学年に接しています。また、学力・体力の向上にも力を入れ、読書・漢字・英語学習を行う「朝の学習タイム」(8:30~8:45)、5時間目開始前の5分間に計算学習や音楽に親しむ「三東タイム」を実施しています。

学校教育目標

たくましい子
ねばり強い子
協力しあう子
を育てる



教育方針

- 基礎的・基本的な内容を身につけ、自ら学ぶ意欲や力を育てる。
- 一人一人のよさを伸ばし、感動する心など、心豊かでたくましい子どもを育てる。

主な学校行事

※令和6年度 年度当初計画	
4月	入学式 始業式 学習参観 懇談会
5月	家庭訪問 スポーツテスト 遠足
6月	運動会 プール水泳(～7月)
7月	創立記念日(7/4) 個人懇談会 終業式 林間学習
8月	始業式 全校児童集会(お店めぐり)
9月	学習参観(学校公開) 遠足
10月	修学旅行 就学時健康診断 ドッジボール集会
11月	日曜授業(防災訓練) 運動会
12月	かけあし週間 個人懇談会 終業式
1月	始業式 卒業遠足
2月	入学説明会 なわとび週間 学習発表会 学年懇談会
3月	土曜授業(クラブ発表) 卒業式 修了式

運営に関する計画(令和6年度目標)

【安全・安心な教育の推進】

- 小学校学力経年調査における「学校に行くのは楽しいと思いますか」に対して、

肯定的に回答する児童の割合を84%以上にする。(R5:83.4%)

- 小学校学力経年調査における「人の役に立つ人間になりたいと思いますか」に対して、

肯定的に回答する児童の割合を96.5%以上にする。(R5:95.7%)

【未来を切り拓く学力・体力の向上】

- 小学校学力経年調査における「学級の友達との間で話し合う活動を通じて、自分の考えを深めたり、広げたりすることができますか」に対して、最も肯定的な「当てはまる」と回答する児童の割合を40%以上にする。

(R5:39.1%)

- 全国学力・運動能力、運動習慣等調査において、体力合計点の対全国比を1.06%に近づける。

(R5:男子 1.03% 女子 1.05%)

【学びを支える教育環境の充実】

- 授業日において、児童の8割以上が学習者用端末を活用した日数が、年間授業日の50%以上にする。

令和5年度「全国学力・学習状況調査」の結果から

○平均正答率

	国語	算数
学校	74	68

平均正答率は、国語は大阪市平均より7ポイント上回り、算数は大阪市平均より6ポイント上回った。

【本校の取組】

本校は、子ども一人ひとりの状況に応じた学力向上への取り組みを行っている。

3年生以上は、国語、算数で習熟度別少人数指導を取り入れ、「個にあった指導の充実」を図り、課題克服に取り組んでいる。基礎・基本の徹底と自分の考えを説明したり、文で表したりする力を身に付けることをめざしてきた。また、読書や読み聞かせの機会を確保し、読書好きの児童も育てている。「主体的・対話的で深い学び」の推進により、児童が学習していることを社会で生かしていける学力を身につけるようにしている。日課表に「朝学習」と「三東タイム（Music Timeと計算 Time）」を組み込み、自主的に学習する習慣と、英語・計算の学習に取り組んでいる。さらには、ICTを効果的に取り入れた授業に積極的に取り組み、家庭学習でも学習者用端末を使用した自主学習の定着を図っている。

令和5年度「全国体力・運動能力、運動習慣等調査」の結果から

	握力 (kg)	上体起こし (回)	長座体前屈 (cm)	反復横跳び (点)	シャトルラン (回)	50m走 (秒)	立ち幅跳び (cm)	ポール投げ (m)	体力合計点
男子	15.69	23.19	47.62	41.78	46.06	9.55	156.12	18.47	54.05
女子	14.54	25.61	48.13	37.83	32.36	9.83	148.22	10.39	57.06

体力合計点については、男子は全国平均より+1.46ポイント・大阪市平均より+2.92ポイント高く、女子は全国平均より+2.78ポイント・大阪市平均よりも+4.39ポイント高かった。男子女子ともに上体起こし、長座体前屈の結果が全国平均より大幅に高い結果となっている。

【本校の取組】

体育の授業において、指導方法の統一を図るために教員研修を実施している。研修した指導方法を継続していくことで児童の体力向上へつながっている。

防災の取り組み



本校では年間3回の避難訓練を実施しています。毎年、「火災」「地震」「防犯」について実施しています。学校選択制で校区外から通学している児童も多くいますが、三軒家東地域の方々と一緒に日曜授業で防災について学びました。

特色ある取り組み

いつもニコニコ！笑顔あふれる 楽しい児童会活動

1年生から6年生までの児童が異学年グループになって様々な活動をしています。毎週木曜日の朝の児童集会では6年生が中心となり、仲よく活動します。また、「お店めぐり」や「ドッジボール集会」なども行い、全校集会ではいつも児童の笑顔があふれています。



あたたかい地域に見守られる子どもたち
～地域の行事を通して深まるふれあい～
さまざまな地域の行事があり、PTAや教職員もたくさん参加してふれあいを深めています。コミュニティ運動会では、ムカデ競争やスプーン競争など学校の運動会にはない種目を工夫され、子どもたちはとても楽しい一日を過ごしました。

